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С 1 января 2022 года Отделение ПФР
по Иркутской области представляет жи-
телям региона ряд выплат, компенсаций
и пособий, которые прежде назначали и
выплачивали органы социальной защи-
ты.

Ранее назначенные пособия гражда-
не продолжат получать в прежнем режи-
ме и на указанные ранее реквизиты. Об-
ращаться для переоформления или про-
дления выплаты никуда не нужно. Если
же выплаты еще не назначены, и право
на их получение возникло, начиная с 2022
года, обратиться с заявлением можно в
клиентские службы Пенсионного фонда
или  в многофункциональные центры
«Мои документы». Узнать статус подан-
ного Вами заявления можно через ЕКЦ
(Единый контакт-центр) по номеру 8-800-
6-000-000 или по справочному телефону
Отделения ПФР по Иркутской области 8-
800-600-01-48 пн-чт. с 9:00 до 18:00, пт. с
9:00 до 16:45.

ПФР по Иркутской области информирует:

Как узнать о статусе заявления по мерам
соцподдержки, переданным в ПФР

из соцзащиты

Портретные зарисовки

Тренерские истории
к 45-летию ДЮСШ

Под занавес прошедшего 2021 года Детско-юношеская спортив-
ная школа отметила свой 45-летний юбилей. К этому событию
корреспондентом газеты «Мамский горняк» Евгенией Карасовой
были подготовлены портретные зарисовки о тренерах ДЮСШ,
о тех, кто воспитывает в наших детях любовь к спорту и здоро-
вому образу жизни. Мы предлагаем вашему вниманию серию ста-
тей.

- Как спорт пришёл в вашу жизнь?

- этот вопрос я задавала всем участ-

никам нашей рубрики «Тренерские ис-

тории», посвященной 45-летию

ДЮСШ. И почти за каждой историей

Спорт, как ритм жизни

спортивных и жизненных побед моих

собеседников стоял тренер, настав-

ник, который привёл в секцию, заин-

тересовал, поверил… Дружба со

спортом нынешнего директора

В Иркутской области на 17 января от
коронавируса умерли 17 человек, с на-
чала пандемии не справились с болезнью
7 362 человека. Ещё 597 человек болели
коронавирусом, но умерли от сопутству-
ющих заболеваний.

Подтверждённых случаев инфициро-
вания коронавирусом в Иркутской обла-
сти на 17 января - 353, с начала пандемии
- 162 229.

Госпитализированы за последние сут-
ки 18 человек (с начала пандемии - 1 907
человек), и 78 человек выписаны из боль-
ниц (с начала пандемии выздоровели 151
217 человек).

Управление Роспотребнадзора по
Иркутской области сообщает о четырёх
случаях заражения коронавирусом штам-
ма «омикрон» на 16 и 17 января. Первый
случай заболевания новым штаммом
обнаружен в Иркутской области 6 янва-
ря.

«Байкал24»

Областные новости

В Иркутской области
заболеваемость

коронавирусом снова
пошла в рост

Портретные зарисовки:
Всегда найдется тренер,
который станет старшим

товарищем...
3-4 стр.

Военная служба:
Контракт на успешную

жизнь.
Служба по контракту стано-

вится привлекательной
среди жителей области

4 стр.

Напомним, речь идет
о мерах поддержки, кото-
рые получают 5 катего-
рий граждан:

• нер аботающие
граждане, имеющие де-
тей;

• лица, подвергшиеся воздействию
радиации;

• реабилитированные лица;
• инвалиды (дети-инвалиды), имею-

щие транспортные средства по медицин-
ским показаниям;

• военнослужащие и члены их се-
мей, пенсионное обеспечение которых
осуществляет ПФР.

Узнать подробнее о мерах социаль-
ной поддержки, которые переданы в Пен-
сионный фонд из органов социальной
защиты, можно в специально созданном
разделе на официальном сайте ПФР
h t t p s : / / p f r . g o v. r u / g r a z h d a n a m /
mery_podderzhki

Областное государственное бюджетное учреждение "Управление социаль-
ной защиты и социального обслуживания населения по Мамско-Чуйскому рай-
ону" выражает глубокие соболезнования родным и близким по поводу преж-
девременной смерти горячо любимого мужа, отца

КОЧКО  АНАТОЛИЯ  ПАВЛОВИЧА.

Соболезнование

Кадетские байки:
Знакомство с кадеткой

5-6 стр.
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Портретные зарисовки

ДЮСШ Алексея Владимиро-

вича Захарова тоже началась

с неравнодушного тренера.

- Спорт, как таковой, зашел в

мою жизнь в классе шестом, -

рассказывает Алексей Владими-

рович.  - Я и мой одноклассник

Сергей Ушаков жили на одной

улице - Первомайской. Его отец

смастерил теннисный стол, и

мы за ним постоянно играли,

пытались освоить азы настоль-

ного тенниса. Однажды к нам

подошла Светлана Николаевна

Соколова – тренер по настоль-

ному теннису ДЮСШ. Она при-

гласила нас всех прийти в спортивную

школу, с той поры я подружился со

спортом на всю жизнь.

Позже Алексей Захаров увлекся во-

лейболом, обычно так и бывает: ребёнок,

попадая в спортивную школу, пробует

себя в различных спортивных направле-

ниях, его  так затягивает процесс непре-

рывных тренировок, соревнований, что

некогда домой прийти и поесть. Дети, ув-

леченные спортом, всегда заняты делом.

Тренером юношеской команды по

волейболу, в которой занимался мой со-

беседник, была Любовь Павловна Зава-

ренская, когда она ушла в декретный от-

пуск, старшая группа десятиклассников

осталась не удел. По воспоминаниям

Алексея Захарова,  в то время Евгений

Любавский решил объединить молодёжь

под своим крылом для занятий едино-

борствами на базе Мамской школы, что-

бы ребята не болтались без дела.

 - Однажды на занятие пришло очень

много ребят, для разминки он нам дал

баскетбольный мяч  и сказал разминать-

ся. Минут через пять нашей игры в так

называемый баскетбол он вышел на се-

редину зала, отобрал у нас мячик, сел на

скамейку, а мы все столпились вокруг

него. Евгений, держа мяч, долго молчал,

а потом заявил: «Это был не баскетбол, а

черт знает что!»,  и после этого он решил

нас обучать игре в баскетбол.  Так наша

группа пацанов, жаждущая заниматься

единоборствами, переключилась на бас-

кетбол, - рассказывает Алексей Захаров.

Когда Любовь Заваренская  вышла из

декретного отпуска, она продолжила за-

нятия с ребятами, но уже баскетболом.

В своё время Любовь Павловна играла

за Омскую женскую сборную по баскет-

болу, так что она владела всеми техника-

ми этой динамичной  и тактической игры.

И занятия баскетболом полностью погло-

тили команду: азарт, высокие физичес-

кие нагрузки. Кроме того, баскетбол ведь

это не только физическая, но  и умствен-

ная игра, где игрок должен всегда анали-

зировать действия противника, чтобы

давать грамотные пасы. Баскетбол надол-

го сплотил ребят и остался в жизни на-

всегда. Алексей Захаров одно время ра-

ботал  в ДЮСШ тренером по баскетбо-

лу.

 Спустя какое-то время, Алексея по-

звали в районную сборную по баскетбо-

лу. Было это так:

 - Звонок в дверь, открываю, пришли:

Юрий Николаевич Шевченко, Александр

Гладунов, Виктор Авдонькин. Они ска-

зали, что собирают взрослую команду по

баскетболу. Позвали в спортзал. В те годы

спортзал ещё был, - рассказывает Алек-

сей Захаров. - Я достаточно долго  с ними

играл за районную команду по баскет-

болу.  Мы часто выезжали на соревнова-

ния в рудники, с  витимскими много иг-

рали, у них была хорошая, сильная ко-

манда. И постоянно наша сборная выез-

жала в Бодайбо на первенство по баскет-

болу.  Мы показывали неплохие резуль-

таты. Но бодайбинцы выигрывать нам не

давали, зато мы оттачивали с ними мас-

терство и достойно выступали за честь

нашего района, к примеру у Бодайбинс-

кого техникума была своя сильная бас-

кетбольная команда, которую мы обхо-

дили,  - вспоминает Алексей Владимиро-

вич.

Дело в том, что у бодайбинс-

ких баскетболистов всегда была

возможность выезжать на облас-

тные соревнования, у мамчан

такой возможности не было, но,

благодаря таким межрайонным

встречам, уровень игры, безус-

ловно, становился выше. Поезд-

ки, победы на соревнованиях на-

всегда останутся в памяти — это

были замечательные моменты.

Дальше были победы и пораже-

ния, взлёты и падения, но всем

своим жизненным успехам  и до-

стижениям Алексей обязан

спорту, и спорт остался с Алексеем на-

всегда.

С 2014 года Алексей Захаров возглав-

ляет Детско-юношескую спортивную

школу, а также ведёт занятия по сканди-

навской ходьбе. Обращали внимание на

женщин, прогуливающихся по посёлку с

лыжными палками в руках? Так вот, всё

не так просто:  взял палочки и пошёл. Пра-

вильной технике скандинавской ходьбы

также нужно обучаться, как и всем дру-

гим видам спорта, утверждает тренер.

- При скандинавской ходьбе работает

около 90% мышц нашего тела, - поясняет

Алексей Захаров.  – Чтобы занятия были

эффективными, нужно освоить правиль-

ную технику скандинавской ходьбы. Это-

го можно добиться путём правильной

постановки рук, ног тела.

На первый взгляд может показаться,

что административная работа и сканди-

навская ходьба – это уже какой-то более

спокойный вид деятельности, не то что

азартный и динамичный баскетбол. Но

Алексей Владимирович держит себя в

прекрасной физической форме, занятия

спортом – это его обычный ритм жизни,

он играет в хоккей, футбол. И когда к нам

приезжают в гости бодайбинцы на меж-

районные соревнования по баскетболу

и волейболу, он  достойно сражается за

честь сборной Мамы. Бодайбинцы, ко-

нечно, серьезные соперники, но мамча-

не дают мощный отпор, потому эти то-

варищеские  встречи всегда проходят зре-

лищно, захватывающе и напряженно.

Мастерство, как говорится… Никуда не

денешь.

Евгения Карасова

У бодайбинских баскетболистов всегда
была возможность выезжать на област-

ные соревнования, у мамчан такой возмож-
ности не было, но, благодаря таким меж-
районным встречам, уровень игры, безус-
ловно, становился выше. Поездки, победы
на соревнованиях навсегда останутся в

памяти — это были замечательные момен-
ты. Дальше были победы и поражения,

взлёты и падения, но всем своим жизнен-
ным успехам  и достижениям Алексей

обязан спорту, и спорт остался с Алексеем
навсегда.

МКУК «ЦБС Мамско-Чуйско-
го района – ЦРБ» приглашает
читателей бесплатно восполь-
зоваться ресурсами электрон-
ной библиотеки «Руконт». Тес-
товый доступ к электронно-
библиотечной системе открыт
до 31 января 2022 года.

Национальный цифровой ре-
сурс «Руконт» (https://rucont.ru/) –
это межотраслевая электронная
универсальная библиотека Рос-
сии, которая включает 218 тысяч
книжных и периодических изда-
ний, научных статей по всем от-
раслям знаний, выпускаемых 270
российскими вузами, НИИ и биб-
лиотеками, а также 200 издатель-
ствами.

В ЭБС «Руконт» вы найдете
электронные ресурсы – книги, пе-
риодические издания и отдель-
ные статьи, а также аудио, видео,
мультимедиа, софт – по самым
различным отраслям знания: ма-
тематике, физике, информацион-
ным технологиям, электротехни-
ке, истории, философии, экономи-
ке, политологии и многим дру-
гим.

Справки по телефону:
8 (39569) 2-11-17

27 января 2022 года в 14-00
часов в помещении администра-
ции Мамского городского поселе-
ния по адресу: п. Мама, ул. Пер-
вомайская, 10 состоятся публич-
ные слушания (собрание граж-
дан) по обсуждению мероприя-
тий для включения в перечень
проектов народных инициатив
Мамского городского поселения
на 2022 год.

Администрация Мамского
городского поселения

Объявления

Попадали ли вы в ситуацию, когда
речь заходит о какой-либо книге, филь-
ме, чьём-то имени или названии пред-
мета, а вы ну никак не можете вспом-
нить его?! При этом вы себе явно пред-
ставляете о чём идёт речь, можете вспом-
нить массу подробностей и деталей того,
что пытаетесь вспомнить, но вот само
слово никак не вспоминается. При этом
кажется, что вот ещё небольшое усилие
и вспомнится! Но нет...

В англоязычной научной литературе
этот феномен называется «TOT-
phenomenon» (от англ. «tip-of-the-
tongue», «вертится на кончике языка») и
впервые был описан Уильямом Джейм-
сом в 1890 году. Иногда это состояние
также называют «пресквю» или «преске-
вю» (от фр. presque vu, «почти увиден-
ное») по аналогии с «дежавю» и «жаме-
вю».

Несмотря на то, что «верчение на
кончике языка» неоднократно исследо-

Почему иногда слово
«вертится на языке»,

но мы не можем его вспомнить?

Это интересно

валось в различных экспериментах, его
точная причина не установлена. В нашем
мозге разные отделы отвечают за память,
образное мышление, ощущения и речь,
«называние». По всей видимости, иног-
да случаются сбои в синхронизации их
работы и вы помните образ, чувствуете
всё, что с ним связано, но речевой отдел
ни в какую не хочет выдавать результат.
Причём, как известно, чем сильнее вы
будете хотеть вспомнить, тем меньше
шансов, что вам это удастся. Скорее все-
го, сознание начнёт фрустрировать от
нелепости ситуации — ведь оно точно
знает это слово, но не может вспомнить!
Поэтому самый простой способ вспом-
нить «вертящееся на языке слово» - на
время переключиться в размышлениях на
другую тему. Нужное слово, скорее все-
го, достаточно быстро само «всплывет»
в сознании.

Фактодром

Областные новости

Госдолг вдвое сократился в Иркутской области
В 2021 году бюджет Иркутской области исполнили с профицитом. Согласно ин-

формации регионального минфина, в казну Приангарья за прошлый год поступи-
ло 252,5 млрд рублей, прирост к 2020 году составил 21,6%. А собственные доходы
возросли на 34,2%, составив 187,3 млрд рублей. Плановые значения оказались пре-
вышены на 11%. Рост доходов, отметили в министерстве, в большей степени обес-
печило увеличение поступлений налога на прибыль (17 млрд рублей, 23% к плану).

Вместе с тем расходная часть казны Приангарья была исполнена в 2021 году в
объеме 235,6 млрд рублей (увеличение на 5,3% к 2020 году). Большая часть расхо-
дов поступила на соцсферу. Сложившийся на 1 января 2022 года профицит соста-
вил 16,9 млрд рублей.

Благодаря принятым мерам госдолг Приангарья на начало этого года составил
14,3 млрд рублей - сократился более чем вдвое.

ИА «Байкал24»
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Портретные зарисовки

Одним зимним вечером, когда уже
было темно, но домой идти ещё рано, я
забрёл на каток. В высоких витринных ок-
нах спортзала «Геолог» увидел, как дев-
чонки играют в волейбол, решил зайти,
меня так увлекла их игра, что я не заме-
тил, как ко мне подошёл тренер, это был
Сергей Владимирович Олейниченко, он
представился и спросил:

«Нравится игра? Хочешь заниматься
волейболом?».

Я ответил: «Можно попробовать…».
Так вспоминает свое знакомство с

замечательным тренером по волейболу,
как эта встреча стала знаковой в его судь-
бе, нынешний тренер-преподаватель
ДЮСШ Валериий Моисеев.

Валерий Александрович Моисеев
родился в п. Согдиондоне в 1973 году, в
возрасте 8 лет переехал с семьёй в п.
Мама, занимался легкой атлетикой у Та-
тьяны Никандровы Залуцкой. Но когда
произошла эта знаменательная встреча
с тренером С. В. Олейниченко, с тех пор
был занят только волейболом, с четвёр-
того класса до самого окончания школы.

- В 1986 году я уже поехал на област-
ные соревнования в г. Иркутск, затем мы
выезжали с командой в Усолье-Сибирс-
кое, довольно успешно выступали, - вспо-
минает Валерий Александрович.  - Тре-
нер С.В. Олейниченко был превосход-
ный. Пока  мы были молодой и неопыт-
ной командой, мы занимали в своей под-
группе 4-е места и ниже, но потом толь-
ко призовые.

В 1989 году Валерий Моисеев поехал
в Якутию, обучался в речном техникуме
по специальности рулевой моторист, но
про свою любовь к волейболу, конечно,
не забыл. Посещал местную секцию по
волейболу, участвовал в республиканс-
ких соревнованиях, добился высоких ус-
пехов в результате которых Валерия Мо-
исеева отобрали в сборную Якутии. В
составе сборной по волейболу Якутии
он выступал на всероссийских соревно-
ваниях «Трудовые резервы», которые
проходили среди профучилищ в городе
Москве. В своей подгруппе они тогда
взяли 6-е место, что очень неплохо, учи-
тывая уровень и масштаб спортивных
мероприятий. Затем Валерий ушёл в ар-
мию, после службы вернулся в родной

Всегда найдется тренер,
который станет старшим товарищем…

район.
 - В 2006 году директором ДЮСШ ра-

ботал Евгений Александрович Татарни-
ков, он меня взял на работу тренером, с
2007 по 2010 годы я обучался в Иркутс-
ком педагогическом колледже №1, парал-
лельно работал, набирал детей с 9 лет. Я
всегда тренирую женские команды, по-
тому что прежде девчонок брать никто
не хотел. Действительно, поначалу с дев-
чонками тяжело, сначала они ничего не
могут, у них не получается, но потом фи-
зически они начинают догонять юношей
и волейбол получается классным, - рас-
сказывает тренер-преподаватель по во-
лейболу Валерий Моисеев.

Первые тренерские успехи Валерия
Александровича начались в 2011 году,
когда он привез команду мамчанок
«Юность» в посёлок Балахнинский Бо-
дайбинского района на районные сорев-
нования, и мамские девчата взяли 1-е ме-
сто в ХХII традиционном турнире по во-
лейболу «Юность Витима» памяти Се-
меновской Н.М! Это был успех, с тех пор
без побед они оттуда не приезжали – все-
гда брали призовые места.

Воспитанницы тренера Валерия Мо-
исеева – это гордость ДЮСШ. Когда в
спортивной школе был учреждён смотр-
конкурс  «Лучший спортсмен года», его
волейболистки ежегодно приносили сво-
ему наставнику сертификаты ДЮСШ,
подтверждающие  отличную подготовку

спортсменок. В 2015 году лучшей была
признана Анастасия Солянкина, в 2016
году -  Кристина Зарукина, Ирина Кнауб,
Анастасия Иванова и Александра Соколь-
никова, в 2018 году Евгения Кнауб  и Да-
рья Блохина. В 2019 году лучшими были
признаны Ольга Захарова и Снежана
Былкова. Тренер выпустил своих юных
звездочек волейбола и тренирует новых
девчат, которые готовятся показать кра-
сивый волейбол с точными атаками и
мощными подачами.  Женский волейбол
- великолепный вид спорта во всех отно-
шениях.

Волейболистки любят и уважают сво-
его тренера, относятся к своему настав-
нику дружески и с юмором, выпускни-
цы 2020 года подарили ему диплом тако-
го содержания: «Диплом лучшему тре-
неру». Диплом даёт право считаться са-
мым чутким, талантливым и професси-
ональным, а значит - лучшим тренером
на свете, который настраивает на безо-
говорочную победу», подпись: «Дети».

Валерий Александрович за свои про-
фессиональные успехи многократно был
отмечен грамотами Мамско-Чуйского
отдела образования, грамотами мэра
района. В 2013 году за многолетний, доб-
росовестный труд, профессионализм, до-
стигнутые успехи в трудовой деятельно-
сти был  отмечен благодарностью мини-
стерства образования Иркутской облас-
ти. За значительный вклад в развитие

Кадетские байки

те с тем большое внимание будет уде-
лено прививанию необходимых куль-
турных и бытовых навыков».  В наше
время советская нацеленность на до-
стойное устройство малышей, остав-
шихся без родителей, по-прежнему
постулат. Суворовские училища ста-
вят перед собой задачу предоставить
государству достойную воинскую силу,
наполняя ряды российской армии геро-
ями войн, офицерами по образцу сол-
дат походов Суворова.

Поступившие ребята потом делились
друг с другом, как преодолевали вступи-
тельные испытания. Кто-то сдал экзаме-
ны легко, кто-то использовал шпаргалки.
Была очень серьёзная медицинская ко-
миссия. Так, к примеру, Сергей Лещен-
ко запомнил нижние строчки таблицы,
применяемой для проверки остроты зре-
ния, и не только буквы, но и разрывы ко-
лец.

Поступивших разделили на 3 роты (в
каждой роте чуть больше ста человек).
Рота имела отдельное помещение (казар-
му). Я попал в 1 роту, которая стала моей
семьёй, а 2-я и 3-я роты – соседи, с кото-
рыми мы либо вообще не общались, либо
очень редко. В каждой роте – 4 взвода.
Во главе роты – подполковник. Во главе
взвода – офицер (майорская должность).
И 6-й наш командир – старшина роты
(прапорщик). Извините за такие подроб-
ности, это для служивших в армии.

Для нас было всё впервые: распоря-
док дня, заправка постелей с выравнива-

1 рота 2 взвод, суворовец В. Клец во втором ряду, третий слева

нием полос на одеялах и подушек по ни-
точке, движение по территории учили-
ща только строем (кроме свободного
времени, а у нас его было около 2-х ча-
сов в сутки), приём пищи в столовой, во
время которого строго запрещается раз-
говаривать, несение суточных нарядов
(дежурный и дневальный по роте) и т. д.

Нас переодели в форму. Как-то не
привычно. Мы ещё не видели ни одного
суворовца второго года обучения.

Переодевшись, стоим возле казармы
(официально – спальное помещение) за-
даём вопросы офицеру, с открытыми
ртами слушаем ответы. Один из суворов-
цев снимает фуражку (было жарко), из
неё выпадает сигарета. (– 1), на следую-
щий день – отчислен. Через 2 дня другой
суворовец написал рапорт о нежелании
учиться, сказал: «Это не для меня», от-
числен – (-2).

Наконец-то увидел настоящего каде-
та, вернувшегося с отпуска. Спальные
корпуса суворовцев по первому и вто-
рому (это 4, 5 и 6-я роты) году обучения
находятся по разные стороны террито-
рии училища. Общий только чипок (так
называли кафе, да и сейчас также назы-
вают военнослужащие).

- Мальчик, подойди ко мне.
Думаю, какой вежливый. А сам ос-

матриваю его с ног до головы. Вроде бы
форма одна, ничем не отличается, а си-
дит на нём совсем по-другому. Поле фу-
ражки не натянуто, а тыльная сторона
слегка свисает, ремень не затянут, а ос-

лаблен….
Он расспросил меня, кто я и откуда.

На этом и разошлись.
Потом выясняю, что «мальчик» при-

меняется к суворовцам первого года
обучения, как уменьшительное, а суво-
ровцев второго года обучения называют
«стариками».

1-го сентября начались занятия. Все
те же учителя, те же предметы. Дополни-
тельно изучали этику и эстетику, строе-
вую подготовку, огневую подготовку,
автодело (экзамен по автоделу – получе-
ние прав по категориям А, Б, С. По вы-
пуску в водительских правах прибавляли
нам год, т.к. всем 17 лет, а права выдают-
ся с 18-ти.

Питание – 4-х разовое, 2 завтрака, пос-
ле 4-го урока – второй лёгкий завтрак.
Угнетала меня самоподготовка. В мамс-
кой школе я умудрялся делать домашнее
задание на уроках, чтобы сразу после
школы, перекусив, бежать к Леониду
Ивановичу Андронову в спортзал. Само-
подготовка – это после ужина ещё 3 часа
занятий, перемены по 10 минут, только
без учителя, под присмотром дежурно-
го офицера, который периодически об-
ходил классы. Я за полчаса сделаю уро-
ки и тупо сижу. Читать художественную
литературу запрещается…, в общем ни-
чем нельзя заниматься, кроме уроков.
После я, конечно, исподтишка и книги
читал, и письма домой писал.

Клец В.В.
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Служба в армии в течение года
дает молодому человеку время поду-
мать о том, чем же заняться после
возвращения. Для тех же, кому служ-
ба пришлась по душе, отличной воз-
можностью продолжить карьеру мо-
жет стать предложение Вооружен-
ных Сил РФ о службе по контракту.

Сегодня служба по контракту откры-
вает перед военнослужащими массу воз-
можностей: от достойного денежного
довольствия и решения жилищного воп-
роса до льготного поступления в высшие
учебные заведения, – говорит начальник
пункта отбора на военную службу по
контракту (1 разряда), г. Иркутск майор
Станислав Арустамян. Очевидны плюсы
контрактной армии и для государства,
ведь профессиональные военные – это
основа безопасности страны, залог ее
спокойного и уверенного развития.

На пункт отбора на военную службу
по контракту обратилось уже более 10000
иркутян, желающих служить по контрак-
ту. География возможного прохождения
службы довольно широка: от Калининг-
рада до Курильских островов. Во всех
родах и видах войск, в сухопутных войс-
ках на флоте и в Воздушно-десантных
войсках.

Чтобы стать профессиональным за-
щитником Родины, нужно соответство-
вать ряду требований: это возраст от 18
до 40 лет, образование не ниже 9 классов,
не иметь противопоказаний по здоро-
вью, выполнить норматив по физичес-
кой подготовке. И, разумеется, быть го-
товым к особенностям службы в каче-
стве профессионального военного.

Плюсов в таком выборе немало: ста-
бильность, относительно высокая зара-

КОНТРАКТ НА УСПЕШНУЮ ЖИЗНЬ
Служба по контракту становится привлекательной

среди жителей области

физической культуры и спорта Иркутс-
кой области в 2018 году получил благо-
дарность от министра спорта Иркутской
области.

Валерий Александрович со своей
женой Майей Викторовной воспитыва-
ют двоих дочерей, старшая Александра в
настоящее время учится в Ангарске, по-
лучает специальность технолог-эксперт

Портретные зарисовки

пищевой промышленности. В Ангарске
она играет за свой техникум в студенчес-
кой команде по волейболу. Младшая дочь
Дарья учится в 4 классе, тоже пошла по
стопам сестры и отца и стала заниматься
волейболом.

В ДЮСШ п. Мама всегда найдется
тренер, который станет юным спортсме-
нам  настоящим наставником, советчи-

ком, старшим товарищем и другом. Прой-
дут годы, и в районной газете появятся
воспоминания от воспитанных спортом
детей со словами : «С большой благодар-
ностью о тренере…».

Евгения Карасова

Фото автора

ботная плата. Привлекательна служба и
социальными гарантиями. Так что если
служба – это то, к чему стремится душа,
почему бы не дать себе шанс?

Каждому военнослужащему по кон-
тракту гарантируется:

– денежное довольствие, средний раз-
мер которого для военнослужащих по
контракту рядового и сержантского со-
става составляет от 30000 рублей в ме-
сяц;

– обеспечение жилым помещением
(служебное жилье или денежная компен-
сация за поднаем жилого помещения на
период военной службы; возможность
приобрести собственное жилье по госу-
дарственной накопительно-ипотечной
системе жилищного обеспечения воен-
нослужащих);

– получение образования (в образо-
вательных учреждениях в период служ-
бы, а также преимущественное право на

поступление после увольнения с воен-
ной службы в государственные образо-
вательные учреждения);

– бесплатное медицинское обеспече-
ние военнослужащих и членов их семей;

– бесплатный проезд к новому месту
службы, в командировку, к месту прове-
дения отпуска и обратно один раз в год
военнослужащему и одному члену его
семьи;

– право на пенсионное обеспечение,
при условии наличия общей выслуги 20
и более лет;

– система страхования жизни и здо-
ровья.

По вопросам прохождения военной
службы по контракту можно обращать-

ся по адресу: г. Иркутск, ул. Карла
Маркса, 34, а также по телефонам:

0\\8 (3952) 20-04-46,
e-mail: povsk-irkutsk@mil.ru

Если уж поступил, буду военным лёт-
чиком (кто из мальчишек Иркутской об-
ласти не мечтал об этом, у нас же един-
ственное военное училище ИВАТУ, я ещё
тогда не разбирался и не знал, что учили-
ще готовит не лётчиков, а инженеров и
техников для Военно-воздушных сил).

Для справки: 21 августа 1943 года
опубликовано постановление Стали-
на о создании Суворовских училищ. Во-
енное дело получило свою начальную
школу, а СССР обратился к имперско-
му военному наследию. Победа Красной
армии в Курской битве стала началом
истории Суворовского училища. Со-
здание Суворовских училищ являлось
мерой «по восстановлению хозяйств,
освобожденных от немецкой оккупа-
ции». Сталин заглянул в будущее со-
ветского беспризорного детства и не
нашел ничего лучше, чем обратиться
к традициям прошлого. Отрицание
имперской истории с ее военными тра-
дициями было в прошлом – офицеры,
учившиеся до 1917 года, получили пра-
во на жизнь и работу. Советские дети
- право на ношение алых лампасов с
гордой надписью: «СВУ». Имя Стали-
на без страха упоминали вместе с име-
нем Александра Суворова: «Мы - Ста-
лина сыны, мы - правнуки Суворова!»,
– запевали дети войны. В СССР созда-
но 8 училищ и все в 1943 году: Казанс-
кое, Калининское, Свердловское, Киев-
ское, Ленинградское, Минское, Мос-
ковское, Уссурийское и Кавказское и
одно Ленинградское нахимовское. Су-
воровские классы создавались для вос-
питания и обучения воинов Красной
Армии, партизан – людей, погибших от
рук немцев. К 1943 году Великая Оте-
чественная война накопила огромное
количество детдомовцев и воспитан-
ников интернатов. 1 декабря 1943 года
в девяти разрушенных войной городах
начали действовать военные суворов-
ские училища. Они приняли более че-
тырех тысяч ребят, в «Красной Звез-
де» появилась статья, объяснившая
советскому народу основную нагрузку
Постановления от 21 августа: «забо-
та о детях воинов, детях сиротах, в
стенах училища они найдут отечес-
кую заботу, родной кров и получат по-
жизненную профессию в рядах Крас-
ной Армии и в офицерском звании. Вос-

Кадетские байки

Знакомство с кадеткой

Военная служба

Кадеты военных лет

питанники получат не только закон-
ченное среднее образование, но и эле-
ментарные познания в военном деле,
они станут достойными советскими

офицерами. Вся система воспитания
будет построена так, чтобы воинское
начало впиталось в пот и кровь вос-
питанников еще с ранних лет. Вмес-

Наши отцы – командиры:
слева направо: командир роты подполковник Колупаев, командир 1

взвода майор Елисеев (на фото он капитан, фото сделано до нашего
поступления), командир 2-го взвода майор Щепетев (я попал во второй

взвод, мой любимый командир), командир 3 взвода майор Денчик и
командир 4 взвода капитан Желтоногов


